

Warum fällt es so vielen Menschen schwer, Gott zu verstehen?

Warum fällt es so vielen Menschen schwer, Gott zu verstehen?
Ist dein Herz wirklich offen für Ihn?

Jesus sprach dieses Thema ganz direkt an, als Er erklärte, warum viele Menschen Seine Worte hören, aber ihre tiefere Bedeutung nicht begreifen:

Matthäus 13,14-15 (LUT)

*„Bei ihnen erfüllt sich die Prophezeiung des Jesaja, die besagt:
‘Ihr werdet zwar hören, aber nicht verstehen,
und ihr werdet sehen, aber nicht erkennen.
Denn das Herz dieses Volkes ist verstockt,
mit den Ohren hören sie nur schwer,
und ihre Augen haben sie verschlossen,
damit sie nicht mit den Augen sehen,
nicht mit den Ohren hören,
nicht mit dem Herzen verstehen
und sich bekehren, damit ich sie heilen könnte.’“*

Der Zustand des Herzens - entscheidend für das Verständnis Gottes
Der Schlüssel zum Verstehen Gottes liegt nicht darin, ob wir hören oder
sehen können, sondern in der geistlichen Verfassung unseres Herzens.
Das Herz ist hier der Sitz von Glauben und Erkenntnis, der Ort, an dem
moralische und geistliche Wahrnehmung stattfinden. Die Bibel lehrt,
dass geistliche Wahrheiten nur geistlich erkannt werden:

1. Korinther 2,14 (LUT)

„Der natürliche Mensch nimmt nicht an, was des Geistes Gottes ist; es ist ihm Torheit, und er kann es nicht verstehen, denn es muss geistlich beurteilt werden.“

Ohne ein Herz, das dem Heiligen Geist offensteht, bleibt Gottes
Botschaft verborgen - wie Licht hinter geschlossenen Augen.

Gott spricht zu allen - doch nur wenige hören wirklich zu

Warum fällt es so vielen Menschen schwer, Gott zu verstehen?

Gottes Offenbarung gilt jedem Menschen. Jeder ist Ihm begegnet, sei es auf geistlicher Ebene oder durch Seine Vorsehung (Römer 1,20). Doch viele erkennen Seine Stimme nicht oder reagieren falsch, weil ihre Herzen verhärtet sind:

Hebräer 3,7-8 (LUT)

„Darum, wie der Heilige Geist sagt: ,Heute, wenn ihr seine Stimme hört, verhärtet eure Herzen nicht wie beim Aufstand.“

Diese Verhärtung kann durch Sünde, Unglauben oder die Weigerung zur Hingabe entstehen. Sie schafft eine geistliche Barriere zwischen Gott und uns.

Die Stimme Gottes und unsere Reaktion
Jesus selbst erlebte diese Realität:

Johannes 12,28-30 (LUT)

„Vater, verherrliche deinen Namen!“ Da kam eine Stimme vom Himmel: „Ich habe ihn verherrlicht, und ich werde ihn wieder verherrlichen.“ Die Menge, die dort stand, hörte es und meinte, es habe gedonnert. Andere sagten: „Ein Engel hat zu ihm gesprochen.“ Jesus antwortete: „Diese Stimme ist um eurer willen gekommen, nicht um meinewillen.“

Selbst wenn Gottes Stimme deutlich hörbar ist, verstehen viele sie nicht, weil ihre Herzen nicht vorbereitet sind. Ihr Interesse an Jesus war oft durch Wunder oder persönlichen Vorteil motiviert, nicht durch echten Glauben (Johannes 6,26).

Echtes Verständnis erfordert ein hingegebenes Herz
Die Bibel macht deutlich, dass Gott diejenigen sucht, die Ihn mit ganzem Herzen suchen:

Jeremia 29,13 (LUT)

„Ihr werdet mich suchen und finden, wenn ihr mich von ganzem Herzen sucht.“

2. Chronik 16,9 (LUT)

„Denn die Augen des HERRN durchstreifen die ganze Erde, um stark zu machen die, deren Herz untadelig bei ihm ist.“

Gott offenbart sich und gibt Kraft denen, deren Herz vollkommen engagiert ist – nicht gespalten oder heuchlerisch.

Heuchelei vs. echte Hingabe

Jesus kritisierte die Menschen, die Ihn nur mit den Lippen ehrten, während ihr Herz fern blieb:

Matthäus 15,7-8 (LUT)

„Ihr Heuchler! Jesaja hat recht über euch geweissagt, als er sagte:

Warum fällt es so vielen Menschen schwer, Gott zu verstehen?

,Dieses Volk ehrt mich mit den Lippen, aber ihr Herz ist fern von mir.“

Eine echte Beziehung zu Gott erfordert Aufrichtigkeit - Ihn von Herzen zu lieben, über äußere Rituale oder Erscheinungen hinaus.

Praktische Anwendung für heute

Wenn du Kirche besuchst oder geistliche Aktivitäten nur aus Gewohnheit oder sozialen Gründen wahrnimmst, kannst du Gottes Gegenwart nur oberflächlich erleben. Wahres Verständnis Seines Willens entsteht nur, wenn dein Herz wirklich hingegeben ist und Ihn aktiv sucht:

Psalm 34,18 (LUT)

„Der HERR ist nahe denen, die zerbrochenen Herzens sind, und rettet die, die zerschlagenen Geistes sind.“

Jakobus 4,8 (LUT)

„Naht euch zu Gott, so naht er sich zu euch.“

Lasst uns verpflichten, Gott mit ganzem Herzen, ganzer Seele und ganzer Kraft zu lieben (Matthäus 22,37). Wenn wir Heiligkeit und Gerechtigkeit aus echter Hingabe anstreben – nicht nur, um Segen oder Antworten zu erhalten – verspricht Gott, sich zu offenbaren und unsere Herzen zu heilen.

Möge Gott dich reich segnen, während du Ihn mit einem aufrichtigen Herz suchst.

Shalom.

Bitte teile diese Botschaft mit anderen.

Warum fällt es so vielen Menschen schwer, Gott zu verstehen?

Share on:

WhatsApp

[Print this post](#)